



SPEECH

**His Excellency Mr Dharambeer Gokhool G.C.S.K.,
President of the Republic of Mauritius**

**EVENT: LAUNCHING OF LIONS QUEST PROGRAMME 2026
BY LIONS CLUB INTERNATIONAL MAURITIUS**

VENUE: ROYAL GREEN WELLNESS RESORT, REDUIT

DATE: 27 JANUARY 2026

TIME: 10:00 HOURS

Protocol

Monsieur Emmanuel Ng Cheong Tin, Président du Comité de Leadership D417,

Monsieur Didier St Mart, Président de la Région 5,

Madame Edwidge Yagapen, Présidente de la Commission Lions Quest D417,

Madame Suzanne Djongoue-Ngann, formatrice senior,

Madame Daman Beharee, coordinatrice du programme,

Membres et formateurs du Lions Club International – District 417,

Distingués invités,

Et surtout, chers enseignants,

Introduction

Bonjour.

Tout d'abord, je vous remercie pour votre invitation et pour votre accueil chaleureux.

Je suis heureux d'être parmi vous ce matin pour le lancement officiel du programme Lions Quest 2026 pour Maurice.

Un programme qui englobe l'éducation socio-émotionnelle, le développement des compétences de vie, et l'engagement civique de nos enfants et nos jeunes.

Comme vous le savez, cette année marque la deuxième année de mon mandat en tant que Président de la République.

Avant cela, j'ai exercé les fonctions de Ministre de l'Éducation et j'ai consacré presque toute ma vie à l'éducation et à la formation de nos jeunes en tant qu'enseignant à l'Université de Maurice.

C'est donc dans cet esprit de continuité, en faveur de l'éducation et du développement des jeunes, que je soutiens toujours des initiatives comme celle-ci.

L'avenir repose sur les épaules de nos enfants et nos jeunes. Et c'est essentiel de les encadrer et les former pour qu'ils puissent s'épanouir pleinement dans leur vie personnelle, sociale et professionnelle.

Lions Quest Programme 2026

Je dois vous dire que j'ai pris connaissance de ce programme pour l'année 2026 lors de ma visite au Centre d'Accueil de Terre Rouge (CATR) en novembre 2025, en présence de l'Ambassadrice de Chine.

Nous y étions pour la remise de certains équipements nécessaires, et j'ai pu constater le travail remarquable accompli par le centre, qui contribue de manière significative à la réhabilitation et à la réinsertion de nos jeunes victimes de drogue.

Et c'est à cette occasion que j'ai rencontré Madame Yagapen, qui m'a brièvement parlé de ce programme. Et je lui ai dit que j'allais soutenir ce programme.

Je tiens donc à féliciter tous ceux et celles au niveau du Lions Club International à Maurice, qui contribuent à l'implémentation de ce programme cette année.

Je souhaite également la bienvenue à Madame Suzanne Djongoue-Ngann, formatrice senior, et je la remercie tout particulièrement pour son expertise et sa disponibilité dans la formation de nos enseignants.

Je comprends que ce programme a déjà été mis en œuvre en 2010 et en 2015.

Cette année, ce sont les élèves de grades 6 et 7 à travers 16 établissements scolaires qui bénéficieront de l'implémentation du programme - parmi lesquels BPS Fatima, l'École Familiale de l'Ouest,

ainsi que les écoles ANFEN (Adolescent Non-Formal Education Network).

Au total, ce sont 25 enseignants qui bénéficient de la formation nécessaire pour assurer son implémentation.

J'ai aussi pris bonne note du contenu destiné aux élèves, et je suis particulièrement heureux de constater qu'il comporte des modules sur:

- le développement personnel, avec des leçons telles que « Connaître ses valeurs positives » ou « Identifier et nommer ses émotions » ;
- le développement social, avec « Écoute active » et « Résolution des conflits » ;
- ainsi que la santé et la prévention, le leadership et le service, offrant aux élèves un parcours complet, interactif et stimulant.

L'approche pédagogique interactive est un atout considérable.

Je suis certain que l'engagement de tous contribuera grandement à la réussite de cette initiative et au développement du potentiel de nos élèves.

Reflections

Chers tous,

Et là, je m'adresse tout particulièrement aux enseignants.

Dans le monde actuel, tant au niveau national qu'international, nos enfants grandissent dans un environnement marqué par des défis complexes et interdépendants :

Le fléau de la drogue, le cyberharcèlement - qui, dans certains cas, a conduit au suicide - ainsi que l'exposition croissante aux conflits et à la violence à travers le monde.

À ces difficultés s'ajoutent de nouvelles pressions liées à l'évolution numérique, en particulier l'intelligence artificielle, les enjeux de sécurité, la recrudescence de comportements à risque et la fracture générationnelle.

Ces réalités posent des défis considérables non seulement pour l'apprentissage des élèves, mais aussi pour les enseignants, qui doivent guider, soutenir et accompagner leurs élèves dans ce contexte complexe.

Et en ce sens, ce programme Lions Quest revêt toute son importance.

Il demeure essentiel qu'en tant qu'enseignants et formateurs de l'avenir de notre République, nous incarnions nous-mêmes la sagesse et les valeurs que nous souhaitons transmettre à nos élèves.

Nous devons aussi élargir constamment nos connaissances et nos compétences. Et comme le dit le proverbe, nous devons donner le bon exemple.

Comme je le dis souvent: « learning is life-long and life-wide. We must always be ready to learn, unlearn and relearn ».

J'ai débuté ma carrière universitaire en enseignant à des étudiants et je l'ai terminée en apprenant moi-même d'eux.

Et donc, j'espère que ce programme favorisera autant le développement et l'enrichissement des enseignants que celui des élèves.

Conclusion

Avec ces quelques réflexions, permettez-moi de conclure en réaffirmant mon soutien à toutes les initiatives visant à accompagner le développement holistique de nos enfants.

Je félicite le Lions Club International Mauritius pour le travail formidable et le dévouement continu.

Je souhaite également bon courage à tous les formateurs et enseignants dans cette mission noble et essentielle.

Ensemble, continuons à bâtir notre Nation arc-en-ciel, fondée sur nos valeurs communes et notre humanité - As One People, As One Nation.

Merci et bonne continuation.